

## Secretaría Ejecutiva

**Día Mundial de la Radio, celebrando el derecho a la información  
y a la libertad de expresión**

**13 de febrero**



La fecha se proclamó en 2011 por los Estados Miembros de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y fue adoptada por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2012. La elección del día se realizó en memoria de la creación de Radio Naciones Unidas el 13 de febrero de 1946.

El objetivo del aniversario es fomentar a nivel internacional la comunicación de la radio y su empleo adecuado para permitir el acceso universal al conocimiento. Gracias a ello se ha reducido la brecha digital y la desigualdad de información, ya que es utilizado en situaciones de vida cotidiana, así como en casos de emergencia. Es vital comprender el aparato de propagación informática, ya que puede ser de gran ayuda o extremadamente perjudicial

“En este siglo de las imágenes, la radio sigue siendo la compañera de nuestras mañanas, el eco de nuestras noches, el espejo íntimo de un mundo que hay que escuchar para poder comprenderlo. Con el universo de las radios web, los pódcast, los teléfonos inteligentes y las nuevas tecnologías, la radio está floreciendo en una verdadera segunda juventud”.

**Audrey Azoulay**  
Directora general de la UNESCO



## Secretaría Ejecutiva

para ciertas regiones con realidades expuestas a los conflictos.<sup>1</sup>

Actualmente, la radio difunde información sobre educación, deportes, noticias y cultura, entre otros temas, a través de pódcast y noticieros.<sup>2</sup> También es posible realizar interacciones en vivo con la audiencia, lo que genera un intercambio de ideas. Igualmente, la radio comunitaria fomenta la diversidad y la inclusión, pues constituye un tipo de espacios para las personas que no tienen acceso a los medios convencionales. Por tal motivo, la UNESCO trabaja para garantizar que la radio se desarrolle como un medio libre, independiente y pluralista.<sup>3</sup>

En 2023, el tema de la edición es “Radio y paz”, a partir del cual se propone a los medios informar de manera responsable y ética sobre los conflictos. En esta ocasión se destaca la radio independiente como pilar para la prevención de conflictos y el fomento de la cultura de paz.<sup>4</sup>

---

<sup>1</sup> <https://bit.ly/3CFxEnU>

<sup>2</sup> <https://bit.ly/3X76Sgo>

<sup>3</sup> *Ibid.*

<sup>4</sup> <https://bit.ly/3k9DMyr>